

RESEARCH OUTPUTS / RÉSULTATS DE RECHERCHE

Avant-propos

Klein, Annabelle

Published in:
La galaxie des rumeurs

Publication date:
1995

Document Version
le PDF de l'éditeur

[Link to publication](#)

Citation for pulished version (HARVARD):

Klein, A 1995, Avant-propos. Dans *La galaxie des rumeurs*. EVO, Bruxelles, p. 3.

General rights

Copyright and moral rights for the publications made accessible in the public portal are retained by the authors and/or other copyright owners and it is a condition of accessing publications that users recognise and abide by the legal requirements associated with these rights.

- Users may download and print one copy of any publication from the public portal for the purpose of private study or research.
- You may not further distribute the material or use it for any profit-making activity or commercial gain
- You may freely distribute the URL identifying the publication in the public portal ?

Take down policy

If you believe that this document breaches copyright please contact us providing details, and we will remove access to the work immediately and investigate your claim.

Les différents textes rassemblés dans cet ouvrage sont nés d'une recherche menée par Annabelle Klein et Sylvie Marié au département de communication de l'Université Catholique de Louvain. Cette étude, réalisée grâce au financement du Fonds National de la Recherche Scientifique était consacrée aux rumeurs économiques médiatisées.

Ces analyses spécifiques, dont le lecteur trouvera la synthèse dans la majeure partie de l'ouvrage, s'articulent successivement autour des relations que la rumeur entretient avec le mythe, le symbole, la presse, le rite, l'argumentation, la communication, etc.

Autour de la recherche s'est créée une dynamique et divers intervenants ont apporté des compléments aux travaux réalisés.

Joël Saucin, en plus des échanges fructueux d'idées, livre un texte sur les liens entre la rumeur et le symbole. Quant à Philippe Verhaegen et Axel Gryspeerd, la recherche les a amenés, outre la co-direction de celle-ci, à dessiner l'un ou l'autre modèle d'explication de "la circulation des nouvelles économiques à certitude relative" et de la fonction sociale des rumeurs et des "croyances" économiques. Ils livrent, en complément à quelques interventions pédagogiques, où ils furent accompagnés d'Annabelle Klein et de ses analyses, quelques-unes de leurs réflexions sur les rumeurs et les phénomènes de communication.

Outre la rédaction des articles scientifiques, la recherche fut surtout rendue vivante et féconde par les échanges entretenus avec d'autres chercheurs de l'UCL, qui ont composé le comité d'encadrement et fait bénéficier l'ensemble du groupe de leurs réflexions et de leurs conseils, tels Robert Cobbaut de l'IAG (Institut d'Administration et de Gestion), Thierry De Smedt, Jean-Pierre Meunier et Elisabeth Volckrick (Département de Communication), ainsi que par les contributions épistolaires et orales de chercheurs québécois intéressés par les mêmes phénomènes de communication. Qu'il nous soit donc permis de remercier Bernard Dagenais de l'Université de Laval, Mireille Donadini, Pascal Froissard, Lise Laberge et Philippe Sohet de l'Université du Québec à Montréal (UQAM). Saluons ainsi l'ensemble de ces chercheurs.

Remercions aussi les organisateurs du colloque "Fumée sans feu" (ISIS) de Liège, en octobre 1993, et ceux des journées d'études de Louvain-La-Neuve sur les rumeurs ainsi que, bien sûr, le F.R.F.C. et la Loterie nationale sans lesquels la recherche serait restée un voeu pieux.